

DOMINGO BAUTISMO DEL SEÑOR 09 DE ENERO DE 2022



PARROQUIA
NUESTRA SEÑORA
DE LA GRANADA

PROPÓSITOS DE AÑO NUEVO....

Con la fiesta del Bautismo del Señor, se cierra el Ciclo llamado de Navidad-Epifanía, y se abre, a la vez, la primera parte del Ciclo denominado del Tiempo Ordinario. La fiesta del Bautismo del Señor, por consiguiente, culmina un tiempo y está en el origen de otro, litúrgicamente hablando. Pero la liturgia, lo sabemos, no es algo que se encuentre desconectado de la vida.

P En este domingo que como digo se clausura el tiempo de Navidad quisiera a través de estas palabras animaros a uniros a la parroquia para dar gracias a Dios por todo lo vivido en estos días. Días de intenso trabajo, pero también y sobre todo días de inmensas gracias. Hemos podido comprobar cómo Dios actúa en todo momento y circunstancia.

A Dios actúa cuando se le deja a Él todo el protagonismo, y eso es lo que hemos hecho en esta Navidad, dejar que solamente Dios-Niño se luzca a través de esta pequeña parcelita de la Iglesia que es Nuestra Señora de la Granada. A su vez, demos gracias a Dios por el gran corazón que tenéis, que una vez más lo habéis mostrado y puesto en servicio a los demás. ¡De corazón, Gracias!

L Retomando el sentido de este domingo, digamos que con el Bautismo culmina una etapa de la vida del Señor, y está también en el origen de otra. Con el Bautismo termina la vida oculta de JESÚS y comienza su vida pública. JESÚS, Dios y hombre, tenía, como Dios, todos los atributos propios de Dios, al igual que el Padre y el Espíritu Santo, pero en tanto que hombre, bien que siempre en grado perfecto, no cesó de crecer en estatura, gracia y sabiduría, ante Dios y ante los hombres.

A A partir de este momento arranca una etapa nueva en la vida del Señor y en la historia de la humanidad.

R
A
L
A
B
R
A

También para nosotros es un fin y un principio. El fin de nuestra condición de pecadores, y el principio de nuestra vida como hijos de Dios... Con razón dice San Juan, el Apóstol: “Quien ha nacido de Dios no peca”, y San Pablo: “es una criatura nueva”, que equivale a decir: ha sido creado de nuevo... El Bautismo es uno de esos sacramentos que “imprimen carácter”: no se repite. Lo que da, lo da para siempre. Hay por tanto en nosotros siempre fuerza divina, gracia, para reestrenar la vida, para recomenzar, para no decaer ante las continuas caídas sino confiar y llenarse de esperanza. Tiempo una vez más de propósitos, pero alcanzables!

Termina la Navidad; y comienza el Tiempo Ordinario: ¡gran oportunidad para, dejando atrás los acontecimientos y las fiestas extraordinarios de estos días, manifestemos con sencillez, en la pura normalidad, que las hemos vivido bien porque han surtido efecto en nosotros renovando desde lo más íntimo nuestra vida personal, familiar, parroquial.

¡Feliz domingo a todos! Y de nuevo ¡GRACIAS! ¡Dios os bendiga!

V
I
V
A



SAGRADAS ESCRITURAS

PRIMERA LECTURA Is 42, 1-4. 6-7 **Mirad a mi siervo, en quien me complazco**

En la figura del Siervo del Señor adivinamos a JESÚS. Él cumple toda justicia al ser bautizado por Juan y, de este modo, el Padre le muestra su complacencia. JESÚS hará, de su vida en la tierra, un verdadero cántico a la misericordia.

Lectura del libro de Isaías. ESTO dice el Señor: «Mirad a mi siervo, a quien sostengo mi elegido, en quien me complazco. He puesto mi espíritu sobre él, manifestará la justicia a las naciones. No gritará, no clamará, no voceará por las calles. La caña cascada no la quebrará, la mecha vacilante no la apagará. Manifestará la justicia con verdad. No vacilará ni se quebrará, hasta implantar la justicia en el país. En su ley esperan las islas. Yo, el Señor, te he llamado en mi justicia, te cogí de la mano, te formé e hice de ti alianza de un pueblo y luz de las naciones, para que abras los ojos de los ciegos, saques a los cautivos de la cárcel, de la prisión a los que habitan en tinieblas».



Palabra de Dios.

SALMO Sal 28, 1b y 2. 3ac-4. 3b y 9c-10 **R/. El Señor bendice a su pueblo con la paz.**

En este Salmo es una pieza compuesta para ser canta e interpretada en el Templo, lugar por excelencia de la presencia de Dios... Constituye una invitación a alabarle públicamente con el atributo más propio de Dios: «¡Gloria!»...

Las “aguas”, sobre todo en plural, son una tradicional imagen bíblica para referirse simbólicamente a las fuerzas del mal, los poderes que amenazan con hacer sucumbir al hombre y su obra (su civilización)... La afirmación del poder de dios sobre las “aguas” da testimonio de la superioridad de éste sobre tales poderes...

El mal puede formar mares, pero la gracia y la misericordia de Dios forma océanos...

☞ Hijos de Dios, aclamad al Señor, aclamad la gloria del nombre del Señor, postraos ante el Señor en el atrio sagrado. **R/.**

☞ La voz del Señor sobre las aguas, el Señor sobre las aguas torrenciales. La voz del Señor es potente, la voz del Señor es magnífica. **R/.**

☞ El Dios de la gloria ha tronado. En su templo un grito unánime: «¡Gloria!» El Señor se sienta sobre las aguas del diluvio, el Señor se sienta como rey eterno. **R/.**

SEGUNDA LECTURA Hch 10, 34-38 **Ungido por Dios con la fuerza del Espíritu Santo**

Las palabras del siguiente discurso de San Pedro se comprenden si las situamos en la casa del pagano centurión Cornelio, adonde había sido enviado el Apóstol para bautizarle... El bautismo es la puerta prevista por Dios para salvar a todos los hombres.

Lectura del libro de los Hechos de los apóstoles. **EN** aquellos días, Pedro tomó la palabra y dijo: «Ahora comprendo con toda verdad que Dios no hace acepción de personas, sino que acepta al que lo teme y practica la justicia, sea de la nación que sea. Envió su palabra a los hijos de Israel, anunciando la Buena Nueva de la paz que traería Jesucristo, el Señor de todos. Vosotros conocéis lo que sucedió en toda Judea, comenzando por Galilea, después del bautismo que predicó Juan. Me refiero a Jesús de Nazaret, ungido por Dios con la fuerza del Espíritu Santo, que pasó haciendo el bien y curando a todos los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él».

Palabra de Dios.

ALELUYA Cf. Mc 9, 7 **R/. Aleluya, aleluya, aleluya.**

Se abrió el cielo, y se oyó la voz del Padre: «Este es mi Hijo amado; escuchadlo». **R/.**

SANTO EVANGELIO Lc 3, 15-16. 21-22 **Jesús se bautizó. Mientras oraba, se abrió el cielo**

JESÚS es bautizado por Juan en el Jordán. Al testimonio del hombre se une el testimonio de Dios. Con razón afirmaría JESÚS, más adelante, que Él era el Camino, y la Verdad, y la Vida.

Lectura del santo Evangelio según san Lucas. **EN** aquel tiempo, el pueblo estaba expectante, y todos se preguntaban en su interior sobre Juan si no sería el Mesías, Juan les respondió dirigiéndose a todos: «Yo os bautizo con agua; pero viene el que es más fuerte que yo, a quien no merezco desatarle la correa de sus sandalias. Él os bautizará con Espíritu Santo y fuego». Y sucedió que, cuando todo el pueblo era bautizado, también Jesús fue bautizado; y, mientras oraba, se abrieron los cielos, bajó el Espíritu Santo sobre él con apariencia corporal semejante a una paloma y vino una voz del cielo: «Tú eres mi Hijo, el amado; en ti me complazco»

Palabra del Señor



SAGRADAS ESCRITURAS

HACEMOS PARROQUIA

- ⦿ Aula de Cultura... cada monitor/a irá informando de la fecha de reinicio de su taller o grupo.
- ⦿ Miércoles... Catequesis de adultos.
- ⦿ **Jueves Eucarístico: Horario normal y adoración por la noche de 21 a 22h.**
- ⦿ Domingo 16... con motivo de la festividad de **San Antonio Abad el lunes 17, el domingo** se bendecirán los animales en el atrio de la Iglesia al terminar las Misas de 11 y 12 y durante todo el día pidiéndolo a los sacerdotes.
 - Además enviaremos por estos medios una bendición para que la hagáis vosotros sobre los animales.

RAZÓN DE NUESTRA FE

El santo Bautismo es el fundamento de toda la vida cristiana, el pórtico de la vida en el espíritu y la puerta que abre el acceso a los otros sacramentos. **Por el Bautismo somos liberados del pecado y regenerados como hijos de Dios, llegamos a ser miembros de Cristo y somos incorporados a la Iglesia y hechos partícipes de su misión.** (*Catecismo de la Iglesia Católica, nº 1213*)

El Bautismo «es el más bello y magnífico de los dones de Dios. Lo llamamos don gracia, unción, iluminación, vestidura de incorruptibilidad, baño de regeneración, sello y todo lo más precioso que hay. **Don**, porque es conferido a los que no aportan nada; **gracia**, porque es dado incluso a culpables; **bautismo**, porque el pecado es sepultado en el agua; **unción**, porque es sagrado y real (tales son los que son ungidos); **iluminación**, porque es luz resplandeciente; **vestidura**, porque cubre nuestra vergüenza; **baño**, porque lava; **sello**, porque nos guarda y es el signo de la soberanía de Dios». (*San Gregorio N.*) (*Catecismo nº 1216*)

Según el apóstol san Pablo, **por el Bautismo el creyente participa en la muerte de Cristo**; es sepultado y resucita con Él:

«¿O es que ignoráis que cuantos fuimos bautizados en Cristo Jesús, fuimos bautizados en su muerte? Fuimos, pues, con él sepultados por el bautismo en la muerte, a fin de que, al igual que Cristo fue resucitado de entre los muertos por medio de la gloria del Padre, así también nosotros vivamos una vida nueva». Los bautizados se han "revestido de Cristo". **Por el Espíritu Santo, el Bautismo es un baño que purifica, santifica y justifica.** (*Catecismo, nº 1227*)

C
A
M
I
N
E
M
O
S
E
N
L
A
L
U
Z

Con ocasión de la Fiesta del Bautismo del Señor, vamos a renovar en el día de hoy los compromisos bautismales que nuestros padres y padrinos hicieron en su día por nosotros, aquí os las dejamos para que lo hagáis también desde casa:

Celebrante: ¿Renunciáis a Satanás?

Todos: SÍ, RENUNCIO

Celebrante: ¿Y a todas sus obras?

Todos: SÍ, RENUNCIO

Celebrante: ¿Y a todas sus seducciones?

Todos: SÍ, RENUNCIO

Celebrante: ¿Creéis en Dios, Padre todopoderoso,
Creador del cielo y de la tierra?

Todos: SÍ, CREO

Celebrante: ¿Creéis en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de Santa María Virgen, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, descendió a los infiernos, al tercer día resucitó de entre los muertos, subió a los cielos, está sentado a la derecha de Dios, Padre todopoderoso, y desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos?

Todos: SÍ, CREO

Celebrante: ¿Creéis en el Espíritu Santo, la santa Iglesia Católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna?

Todos: SÍ, CREO

Celebrante: Esta es nuestra fe, esta es la fe de la Iglesia, que nos gloriamos de profesar en Cristo Jesús, Señor nuestro.

Todos: AMÉN

C
A
M
I
N
E
M
O
S
E
N
L
A
L
U
Z